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记者：您扮演的李鸿章造型，以及吕丽萍扮演的慈禧太后造型，都是通过您的

微博曝出来的，您是“微博控”吗？

孙海英：那肯定不是，我不能被它控制，不过微博是个很好的东西，可以让人很

好发泄，表达自己的观点。我为什么要多说一句，因为你领受到了，你要跟别人分

享。见着不公平的事情，不好的你要说出来，说出来了又怎么样呢？是希望它好。

记者：这是您的一种真性情吗？

孙海英：当然，就是人活得像孩子一样，单纯才有意思。

本报记者专访李鸿章扮演者孙海英

孙海英：在家都是“李鸿章”让着“慈禧”
记者 吴笑文/文 李超钰/图

记者：很多演员都说过，拍完一部戏，生活中会

留下后遗症，因为入戏太深。你也会吗？

杨立新：不会吧。如果演员都这样，那就不能演

戏了，上午演完《雷雨》，下午怎么演《茶馆》？说演员

感情投入是对的，但更应该用思想，用头脑演戏。

记者：生活中你看自己演的作品吗？

杨立新：没时间，但其实更多的是不敢看，有时

候在家里，赶上电视里刚好播我演的剧，我会立刻找

个借口去书房看书或干点别的，直到电视里演完了

为止。

从艺多年，杨立新以《我爱我家》中的贾志国形象被观众熟识，也因长年驻守在话剧舞台而被业界盛

赞。昨日，因出演《甲午大海战》中的丁汝昌，杨立新现身合肥。敬业的杨立新刚一下飞机，顾不上舟车

劳顿，就欣然接受了记者的采访。杨立新认真地听着记者的提问，仔细地回答着每个问题，丝毫没有明

星的架子，从他的言语间，记者体会到的是一个戏骨级演员对戏的“痴迷”。

悲情人物再现银幕

入戏应该用的是思想

期待过一回军人的瘾

本报记者专访丁汝昌扮演者杨立新

杨立新：这个丁汝昌会更全面
记者 吴笑文/文 李超钰/图

此次在《甲午大海战》中饰演李鸿章的孙海英将有颠覆性的表演，而他的夫人

吕丽萍在片中扮演慈禧。对于自己和爱人扮演的角色，孙海英都毫不谦虚，称戏份

不在多少，一个眼神就可以把要表达的东西表达出来。

记者：和吕丽萍老师携手演出，你们接戏的时

候，会考虑对方的档期吗？

孙海英：这是最基本的条件。到我们这个年纪，

工作要认真，但不要玩命。从结婚了之后，家庭就是

第一的。

记者：吕丽萍老师在家会不会也有慈禧的“范

儿”？

孙海英：嗯，有慈禧的风范。吕丽萍在生活里也

是个特别生动的人，我经常被她逗得哈哈大笑。不

过，我们俩在这部戏里没什么对手戏，她前头老挂个

帘子，垂帘听政啊，都不怎么言语。

记者：在生活中你们谁让着谁？

孙海英：李鸿章让着慈禧呗。

要诚实地帮助别人 家庭是最重要的
记者：怎么看待慈善？

孙海英：是所有有能力的人应该做的。

记者：怎样看待善款去向？

孙海英：这个事情很难讲清楚，但只要有需要我

就会去做。不能因为别人说了你就不去做，别人说

完了就不说了，慈善这样的事情，这是一生都应该去

做的事。

记者：现在很多人质疑明星做慈善的动机，认为

是作秀，你怎么看？

孙海英：这个很难讲，但做慈善不能是做给别人

看。首先你要诚实，假如一个人连诚实都做不到的

话，那就不要活着了。人只要活着，就应该诚实地帮

助别人。

我不能被微博控制

记者：之前《北洋水师》很经典，考虑过如何超越

经典吗？如何演出自己的特点？

杨立新：不能简单地说超越，这两部戏时间跨度

和版本都不一样。

丁汝昌是甲午大海战中举足轻重的人物，一手

组建北洋舰队，出任北洋海军提督，在中日甲午大海

战中率舰队抗击日军围攻，但未得到上级命令，无奈

港内待援，致北洋海军陷入绝境。最后，弹尽粮绝又

无援军相助，丁汝昌断然拒绝了伊东佑亨的劝降和

瑞乃尔等的逼降，服毒自尽以谢国人，这种精神是我

们想突出表现的。这次关于丁汝昌的演绎会更客

观、更全面。

记者：在舞台上演了 30 多年戏，现在不管演什

么角色，都没问题了吧？

杨立新：演员都是有局限性的，但是演员创作

人物的范围有大有小。演戏已是我生活的一部分，

现在拿到剧本也要抓紧学习，专心揣摩角色的特点，

并且跟其他演员多交流，力求把每一个角色都演得

有立体感。

记者：演了这么多年，还有什么角色是你最想

演的？

杨立新：到现在还没有真正演过军人，曾在《哗

变》中扮演军医伯德，出场时间仅有六分钟。这次演

丁汝昌，可以牵强算上一次。
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